

| | | |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|
| Fecha 06.07.2021 | Sección Política | Página 8 |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|

Los opositores a la presa El Zapotillo, dispuestos al diálogo

JUAN CARLOS G. PARTIDA
CORRESPONSAL
GUADALAJARA, JAL.

El Comité Salvemos Temacapulín se reunió este lunes con el asesor presidencial, Lázaro Cárdenas Batel, en Palacio Nacional, antes de la junta que hoy sostendrá el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, con el presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de la presa El Zapotillo, cita en la que, según lo acordado, se instalarán las mesas de trabajo para analizar a detalle los pros y contras del proyecto hídrico.

El comité fue creado 14 años atrás por pobladores de Temacapulín, Acasico y Palmarejo que se oponen a la construcción de la presa ubicada en la región alteña jalisciense, debido a que el proyecto haría desaparecer las tres comunidades bajo el agua del embalse, oposición que logró detener el avance de la obra en 2014, tras una decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Desde 2019, los mandatarios Alfaro y el guanajuatense Diego Sinhue Rodríguez, firmaron un acuer-

do interestatal para reactivar el plan, mientras el jefe del Ejecutivo federal declaró que se tendría antes que dialogar y llegar a acuerdos con las comunidades, no sólo para des-trabar la oposición legal, sino para evitar más violaciones a los derechos humanos, pero el gobierno jalisciense en lugar de negociar ha evitado sentarse a hablar del tema pese a que también existe una recomendación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos.

Gabriel Espinoza, vocero de la organización, dijo que el principal acuerdo al que se llegó en Palacio Nacional fue la apertura de mesas de trabajo para “hacer un análisis más detallado” del proyecto y que nada será definido si antes no se trabaja en conjunto una solución con las localidades afectadas.

“Las comunidades pedimos que se mantenga el cumplimiento del acuerdo que el Presidente hizo el 12 de agosto de 2019, y nos dijeron que sigue firme la propuesta de que se lleven a cabo algunas mesas técnicas, sociales y jurídicas con el fin de ir revisando alternativas de solución al asunto del agua y superando el tema de las presiones por parte de los gobernadores.”

